

# *Promueven en ONU valorización de la mujer rural*

---



Quito, 12 mar (RHC-PL) Ecuador promovió en el periodo 62 de la Comisión de la Condición Social y Jurídica de la Mujer de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), la necesidad de visibilizar y valorar a las féminas del sector rural.

La consejera nacional Luz Haro, quien representa a la Función Electoral ante el Consejo Nacional para la Igualdad de Género en este país sudamericano, fue la encargada de levantar la voz a nombre de ese grupo de la población mundial, según un boletín del equipo de comunicación de su despacho, al cual tuvo acceso Prensa Latina.

En su intervención, Haro defendió su propuesta, planteada en diferentes foros, de declarar la Década de las Mujeres Rurales, con el objetivo de establecer políticas de atención prioritaria en temas de ámbitos de carácter social, económico, pero sobre todo político, a fin de garantizar su participación en una real y efectiva igualdad de oportunidades.

Según explicó, datos de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), precisan que las féminas de la ruralidad constituyen más de un tercio de la población mundial y de ellas, cerca del 43 por ciento son agricultoras.

'A pesar de nuestra importante y silenciosa contribución al desarrollo familiar local y global, las mujeres rurales son violentadas de distintas formas', puntualizó ante el pleno.

La invisibilización y desvalorización por parte de la sociedad a sus labores, inequidad en la distribución y acceso a los medios de producción, temporalidad de los trabajos y la continuidad del modelo patriarcal, son algunos de los obstáculos que enfrentan, de acuerdo con su exposición.

Al respecto, apuntó la existencia de una sociedad machista que impone modelos de sumisión y estereotipos de género, los cuales crean dificultades y barreras en contra de ese sector al momento de acceder a espacios de participación política y de toma de decisiones, además de ser blanco de distintas formas de violencia, acoso político y femicidio.

En su criterio, todas esas son problemáticas a superar y constan en el proyecto que promueve la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur) sobre el Acoso Político; y del cual, es la representante por Ecuador.

La consejera nacional del máximo órgano electoral ecuatoriano es parte de la comitiva de esta nación andina que participa en el encuentro, previsto hasta el 23 de marzo y que está liderado por la canciller, María Fernanda Espinosa, y la ministra de Justicia, Derechos Humanos y Cultos, Rosana Alvarado.

Con más de 30 años en la defensa de las representantes del campo, la lucha de Haro la impulsó a fundar en 2005 la Asociación de Mujeres Rurales del Ecuador, mientras que la capacitación permanente y talleres de formación dentro y fuera del país, son el eje principal de su trabajo en territorio, que le valió el Premio Nacional 'Manuela Espejo', en 2010.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/157293-promueven-en-onu-valorizacion-de-la-mujer-rural>



**Radio Habana Cuba**